

El cultivo de coca vuelve a crecer en Colombia

La ONU asegura que la superficie sembrada aumentó el 44% en 2014

ELISABETH REYES L., **Bogotá**
El cultivo de coca en Colombia abandonó la tendencia al estancamiento registrada en los últimos dos años y ha vuelto a crecer, según un informe de Nacio-

nes Unidas presentado ayer en Bogotá. La ONU asegura que la superficie dedicada al cultivo de coca pasó de 48.000 hectáreas en 2013 a 69.000 el año pasado, lo que supone un incremento del 44%. También aumentó la producción de cocaína, que subió de 290 a toneladas a 442 en el mismo periodo.

Tras la publicación del informe, el ministro de Justicia, Yesid Reyes, reconoció que la política antidrogas del Gobierno colombiano no está funcionando y que hay que rediseñarla. "Solo transformando los territorios, dotándolos de bienes públicos y reconociendo y garantizando los derechos de los ciudadanos que allí habitan, lograremos enfrentar de manera eficiente y sostenible la existencia de cultivos ilícitos en nuestro país", afirmó.

La ONU señala que el mayor aumento de los cultivos se produjo en los departamentos del sur del país y fronterizos con Ecuador, donde históricamente ha habido presencia de las guerrillas de la FARC y de grupos paramilitares.

Naciones Unidas atribuye el crecimiento de los cultivos, que iguala al que tenía Colombia en 2009 y 2010, al incremento del precio de la hoja de coca y a la falsa creencia de algunos campesinos de que tendrán más ayudas del Gobierno si siembran más hectáreas. **PÁGINA 11**

Brasil rebaja la edad penal a 16 años para delitos graves

AFONSO BENITES, **São Paulo**
La Cámara de Diputados de Brasil ha aprobado rebajar la edad penal de 18 a 16 años para delitos graves como el homicidio y la violación. La medida, que satisface al 87% de los brasileños, según las encuestas, supone una derrota para el Partido de los Trabajadores (PT) de la presidenta Dilma Rousseff, que se ha manifestado en contra junto con diversos movimientos sociales. Los menores condenados irán a cárceles diferentes a las de adultos. **PÁGINA 13**

ADEMÁS

Madrid transforma la plaza Mayor

La alcaldesa, Manuela Carmena, pretende reducir la actividad comercial del emblemático lugar de la capital española y fomentar la cultural. **P23**



Líderes republicanos ante los avances con Cuba **P9**

Correa carga contra las protestas sociales **P12**

El periodismo mexicano pierde a Zabludovsky **P26**



GRECIA NECESITA 60.000 MILLONES DE DÓLARES. Mientras la polarización política y social marca el referéndum griego del domingo (en la imagen un cartel del 'sí', en Atenas), el Fondo Monetario Internacional cifró ayer en 60.000 millones de dólares las necesidades de financiación del país. / AP **PÁGINAS 3 A 5**

La comida basura supone el 30% del gasto de la familia mexicana

Los beneficios del sector de alimentos preparados superan los 28.000 millones de dólares, por encima de Brasil

DAVID MARCIAL, **México**
México es el segundo país del mundo, solo por detrás de Estados Unidos, con más personas obesas y ocupa el sexto lugar en muertes causadas por diabetes. La llamada comida basura o *chatarra*, alimentos prefabricados saturados de grasas, azúcar, sal y componentes químicos, ha desplazado en las últimas décadas a las verduras y la dieta tradicional. Un informe del centro de estudios Global Research señala que la comida basura representó el 30% del gasto de una familia mexicana media en 2014.

Las consecuencias en cifras

México es el segundo país del mundo en población obesa.

Y la sexta nación en muertes causadas por diabetes.

16 millones de adolescentes (el 10%) sufren sobrepeso.

El consumo de productos hipercalóricos cayó un 6% el año pasado.

El Gobierno mexicano ha tratado de desalentar el consumo de estos productos por la vía del aumento de impuestos. La medida ha logrado que el consumo cayera un 6% el año pasado, pero aún queda un largo recorrido. México es una de las 10 potencias mundiales en producción de comida preparada, por encima de Brasil, y el sector se embolsó unos beneficios en 2012 de 28.000 millones de dólares, el doble que sus homólogos del gigante sudamericano. Además hay más de 400.000 tiendas que venden estos productos en el país. **PÁGINA 36**



Un autómatas mata por accidente a un empleado en una planta automovilística

El peligro de los robots que trabajan al lado

GUILLERMO ALTARES, **Madrid**
La muerte de un trabajador en una planta de Volkswagen en Alemania a manos de un robot ha despertado las pesadillas de autómatas enfrentándose a los humanos. El accidente, que está siendo investigado por la Fiscalía, se produjo cuando un compañero del fallecido accionó el robot por error. "Es una exageración lla-

mar a esto un robot porque no tiene percepción, ni sentidos", explica un experto en inteligencia artificial. "Ha sido un error de seguridad. No estamos ante un Terminator". La tragedia refleja, sin embargo, un aspecto mucho más real de la robótica: la presencia de autómatas en la industria desempeñando labores que antes realizaban humanos. **PÁGINA 38**